

ruedo de la plaza donde se derrocha el oro y la seda a cambio del hambre de muchas familias. Críos casas, censuras a la Reforma agraria?... Soluciones! Son dueños del dinero, de las tierras, y nada hacen por hincar el más pequeño pie, en prueba de ese predicado altruismo y de ese amor que dicen profesor a su patria.

Detenida historia es imposible. El que lo intenta es necio o cínico hasta el punto de olvidar la realidad. Y la realidad hoy enseña que hay que mirar hacia adelante... y por la izquierda.

En fin, ya lo han visto ustedes, señores cuervos. A pesar de los buenos guías que los han acompañado, no han cobrado ni una pieza. Y por nuestra parte verán que hasta con los que pretenden molestarlos con diatribas, usamos el respeto y la benevolencia, cualidades tan poco conocidas en otras épocas.

Luis Romero.

El látigo del domador

El verdadero pensamiento de todo el amasijo que se ha dado en llamar derechismo español, fluyó de los labios del autobombeado Gil Robles, al final del bien surtido banquete con que le obsequiaron los aristócratas cacereños, que aunque extremadamente cicateros con aquellos a quienes explotan, resultan derrochadores cuando de agasajar a sus testaferrados se trata.

Triunfaremos muy pronto y meteremos debajo del colchón a nuestros adversarios, como lo estuvieron durante el tiempo de la dictadura, pues sólo son fieros cuando les falta el látigo del domador.

Ya lo estais viendo, compañeros: estos seráficos bienhechores de la Humanidad, añoran el restallar del látigo sobre las curtidas espaldas del esclavo del terruño que pide pan y trabajo; sienten la nostalgia de aquellas famosas cu-chipandas patriotoras, acorazados de esbirros que nada tenían que envidiar a los sayones de la inquisición. No pueden acostumbrarse a que sus plácidas digestiones sean turbadas por los gritos de la gleba soez, de esa chusma encanallada y vil que su dios puso sobre la tierra para lamerle la honorable suela de sus excellentísimos zapatos.

Componentes de aquella famosa Unión Patriótica, se han enmascarado de agrarios para combatir sañudamente esa cacareada y ya

inservible reforma agraria que el Gobierno no se atreve a llevar a las Cortes Integralmente porque en su mayoría es enemigo de ella y además porque sabe bien que los diputados burgueses de la revolución, que son mayoría, la patearían rabiosamente.

Somos de opinión que hemos conquistado la libertad política, la cual es muy necesario conservar para con ella poder llegar a la consecución de la libertad económica, que será la socialización de los elementos de producción y cambio y la igualdad de condiciones en la vida de todos los seres.

Que no se cansen los señores de las cavernas con sus trogloditas rugidos: Deseamos que queden plenamente satisfechos y que no se realice la proyectada reforma agraria, puesto que la honda transformación económica que nosotros ansiamos llegará irremisiblemente; y en cuanto al látigo, ya sabremos ingenieros para detener el brazo del hipotético domador.

Pedro Evole.

Deshaciendo un error

Por una noticia publicada en el diario de Cáceres, «El Noticiero», se ha tenido conocimiento que, por gestiones hechas por el diputado a Cortes Constituyentes por esta provincia y ministro de Marina Sr. Giral, se ha conseguido subvención del Estado para conjurar la crisis obrera existente en varios pueblos de la misma y entre ellos mancomunadamente Alcuéscar, Casas de Don Antonio, Torremocha, Valdemorales, Almoharín y este pueblo.

Se agradece al Sr. Giral su gestión y en cuanto a este pueblo se refiere, en unión de los otros cinco del partido, hay que hacer constar que, la iniciativa de la petición de tal subvención, para los seis pueblos antes relacionados, partió del alcalde de esta localidad, el cual ha insistido sobre tal extremo ante el ministro de la Gobernación en varias ocasiones, hasta que por fin recientemente el diputado Antonio Canales, interesándose en este asunto, reclamó de los pueblos aludidos, los expedientes de obras, necesarios para poder conseguir la concesión de la cantidad que correspondiera para tal subvención; y tan pronto fueron enviados los expedientes aludidos, ha sido cuando ya, estando en el Ministerio de la Go-

bernación los mismos, se publicó la noticia de referencia, teniendo en cuenta además que el alcalde de este pueblo, en viaje efectuado recientemente a Madrid se puso en contacto con los diputados socialistas por esta provincia, tratando del asunto de la subvención citada.

Con tal noticia queda atribuida la concesión de la subvención a la gestión del ciudadano Sr. Giral y hay que aclarar, que ni este pueblo en unión de los otros cinco le hizo petición alguna, ni referido señor ha recomendado este asunto a las autoridades de ellos, que tampoco indicó el camino a seguir para que pudieran conceder expresada subvención, como queda demostrado lo efectuó el diputado Antonio Canales.

Se hace esta aclaración para que queden las cosas en su lugar, no obstante de repetir el agradecimiento al Sr. Giral, si en algo tuvo intervención en este asunto.

José Parades.

Arroyomolinos de Montánchez a 19-1-1931.

COMENTARIOS

Continuando su antipatriótica y perturbadora labor, han venido a exhibirse en nuestra Plaza de Toros, los famosos cavernas y en verdad que nos han defraudado.

Nos han defraudado, porque nosotros, aprendices de oradores, nos hemos visto sorprendidos, conque el representante genuino de la caverna, Sr. Gil Robles, contradijo a su prehistórico compañero de oración, Sr. Casanueva, de la forma siguiente:

Estaba el Sr. Casanueva extendiéndose en su discurso, sobre si los actuales gobernantes no han dado ni darán nada, cuando un compañero nuestro interrumpió, diciendo:

¿Y vosotros que nos disteis antes?

Ahora—contestó el Sr. Casanueva—nos van a dar recuerdos para la familia.

Y el Jefe Supremo de la Caverna, en una de las fases de su discurso dijo:

Los poderosos tienen gran parte de culpa, porque incluso ahora no quieren otra cosa que defender sus fincas amenazadas, no piensan en el sacrificio para redimir al pobre. No os quejéis, pues, de que el pueblo se haya apartado de vosotros, que no habeis he-

que nada por ir hacia el pueblo, mientras los otros estaban en contacto con él, le halagaban, le consolaban, e incluso muchas veces le remediaron sus necesidades.

«En qué quedamos, se ha dado algo, o no se ha dado nada?»

Pónganse de acuerdo, señores, pónganse de acuerdo.

«Aunque ya lo sabíamos, no ha estado mal que nos recuerde, que los poderosos, no atienden nada más que a sus intereses particulares (y en esto coincide con el Sr. Casanueva), pues de esta forma el obrero oacer no se habrá dado cuenta de las aviesas intenciones de los cavernícolas.

En este pasaje del mencionado discurso dice: «Que el espíritu de las derechas sea sólo de paz, igualdad y justicia, en promesa de que al pueblo sabrán darle la paz, la igualdad y la justicia a que tiene derechos. Aquí promete casi un paralelo, pero por lo visto se arrepintió después, y al final del discurso pronunciado en el banquete dado en su honor dijo: «Pido apoyo a las derechas auténticas y afirmo, que triunfaremos y veremos a meter a los adversarios debajo del cojín como estuvieron durante el tiempo de la Dictadura, pues sólo son fieras cuando les falta el látigo del domador.»

Ya lo sabeis, trabajadores cacerinos, el Sr. Gil Robles, amenaza con emplear procedimientos dictatoriales, en caso de triunfar las derechas.

Ricardo Ram. abr

Los pensionados del Homenaje

Escolar a la Vejez

La tarde del miércoles, en la Caja Extremeña de Previsión Social, se reunió la Junta Provincial del Homenaje Escolar a la Vejez, con asistencia de los inspectores D. Juvenal de Vega, D. Luisa García Rocasolano y D. Antonio de la Cámara, el presidente de la Asociación Provincial del Magisterio D. Bernabé Fraile, los maestros nacionales al efecto elegidos por las escuelas de la provincia doña Arcadia Andrada y D. José Gabriel Sánchez Román y el consejero delegado de la Caja Extremeña D. León Leal.

Se dió cuenta en la reunión del resultado de la suscripción realizada en las escuelas de la provincia de Cáceres que arrojaba un total de 2.021'80 pesetas y de que se puede contar con la bonifica-

ciación de previsión del Instituto Nacional de Previsión para la constitución de pensiones y en su virtud fueron examinadas las solicitudes recibidas de los viejos, quedando pensionados los siguientes:

Vicente Ramos Hernández Santos, de 85 años, de Herencia.

Maria Reyes Carmona Balmori, de 94 años, de Tortejón el Rubio.

Catalina Alfonso Labrador Barquilla, de 87 años, de Madroñera.

Leandro Ramos Cuello, de 86 años, de Tejeda de Tiétar.

Estos ancianos quedaron pensionados por los niños de las escuelas de la provincia de Cáceres con la pensión vitalicia de 365 pesetas anuales.

LA ÚNICA VERDAD

De todo cuanto se vió y se oyó el domingo en la Plaza de Toros, he aquí lo que dejó huella en nuestra memoria: Que el Sr. Gil Robles, es el verdadero, el genuino representante de las derechas españolas.

Esa es la única verdad que se dijo. Pero esa verdad es incontrovertible. El gesto, el ademán, la frase injuriosa, el cinismo modo de afirmar embustes, lo han elevado merecidamente a ese cargo.

Ahora, viéndole, comprendemos, por qué en el Congreso ha surgido el dictado de cavernícolas. Es sin duda por él, por Gil Robles; porque realmente, aparte de su indumentaria, es el hombre de las cavernas.

¡Y todavía habla de jabalíes el tal.... señor!

Con decir que representa como ninguno a las derechas españolas....

Otra cosa recordamos, y es que se detuvo a un ciudadano que protestó de las audaces y falsas afirmaciones que hicieron los «cavernícolas» imputándole intenciones de perturbar el orden; y no se detuvo, ni siquiera se les llamó la atención a los verdaderos perturbadores, que en tono provocativo vierten calumnias, no sólo contra sus enemigos políticos, sino contra el poder legislativo y su obra completamente en vigor.

—

La sesión del Concejo

Se dio cuenta que se nombró

al Dr. Juan Martínez como

Alcalde ocho y quince de la noche,

presidió por el concejal Canales y con asistencia de los concejales Gutiérrez, Marino, Bles, Mariel, Espadero, R. Ramírez, y cuatro compañeros Harreño, Matos, García, González, Covillo, Guillén, Sangvino, López, Gómez, Ceballos, Valiente, Solano, Martín, Trejo y Acedo, celebró anoche su sesión ordinaria, nuestro Concejo.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior y las cuentas de Obras Públicas de la Semana, que importan 5.887'80 pesetas, e igualmente otras por varios conceptos.

Dictámenes de las Comisiones de Propios, Ornato y Hacienda.

Se aprobó uno de Propios, en el cual se declara impotable el agua de la Fuente de San Francisco, y se acordó la venta de estos terrenos a los colindantes previos los trámites legales.

Se concedieron licencias de obras a D. Carlos Acedo y don Francisco Martín.

Fué dada cuenta de las reclamaciones presentadas al presupuesto para 1932, y se aprobó el dictamen desestimándolas, votando en contra tres concejales.

El padrón de los impuestos de anuncio, que importa 8.853 pesetas, se expone al público por diez días.

Se aprueba el de perros; y se expone al público por ocho días, el de retretes sin sifón.

Se dió cuenta de haber dedicado un ejemplar de la Constitución española, a este Exmo. Ayuntamiento el alcalde y diputado Antonio Canales.

Visto un oficio del Ayuntamiento de Llanes, interesando colaboración de éste en pedir a los Poderes públicos prelación en la discusión y aprobación de la Ley orgánica municipal, se acordó adherirse.

Leída una carta de la Caja Extremeña de Previsión, sobre garantía de los préstamos concertados, se acordó que el impuesto de carnes es suficiente para garantizar las cantidades que faltan.

Con motivo del expediente instruido sobre hechos realizados por un funcionario municipal, se trató el asunto en sesión secreta, y una vez reanudada, se acordó imponerle la suspensión de dos meses de empleo, computándose el tiempo que va transcurrido.

Fué leído un oficio del arquitecto en el cual fija las rasantes

JAVIER FOTÓGRAFO
Trabajos modernos

ARTICULOS KODAK

PABLO IGLESIAS, 12 — CACERES

UNIÓN Y TRABAJO

en los terreno que al sitio de Peña Redonda posee la Casa del Pueblo.

También se leyó otro oficio del arquitecto notificando que ha tenido que pedir remiendo a otros porque haberlo podido servir el contratista.

Fue leída una carta de la Comisión organizadora de Festejos Invernales que se celebrarán del 10 al 12 de enero en Alcañiz, firmada por el gobernador civil de aquella ciudad y a las dalias irá el presidente de la República. Se acordó dar las gracias y si es posible, irá una representación de este Ayuntamiento así y lo mismo el

Otra carta referente al Patronato Pérez Galdós, firmada por el alcalde de Santander, pidiendo se consigne cantidad para el homenaje a Pérez Galdós, acordando el Municipio ver con simpatía la indicación, y notificable a quinientos pesos la fecha próxima se consignará cantidad.

Otra de la Asociación Circunescalar Camacho solicitando en envío de algunas obras, se acordó enviarle las obras que el Archivero municipal, Sr. Fioritino, tiene escritas referente a Cáceres.

Leyó el alcalde de Alburquerque manifestando que como resultado de la Asamblea corcho-taponera celebrada en Palaguerell, se celebrará una en Badajoz en fecha breve e invitando al Ayuntamiento y las organizaciones corcho-taponeras, patronales y obreras, al acto. Se acordó tener el medio de poder asistir.

Canales propuso que como motivo del día de Nochebuena, se obsequie a los presos con 75 pesetas. Por unanimidad, así se acordó.

También propuso Canales, que en los primeros meses del año próximo, se celebre con la brillantez debida la Fiesta del Árbol. Acuérdase autorizar al alcalde, para que lo organice lo mejor posible.

Propuso igualmente que en honor de sus triunfos, se le conceda a la Masa Coral Cáceres una corbata para su estandarte. Unánimemente así se acordó.

Después pidió que se subasten las casillas del mercado.

Serrano hizo constar que el contratista del servicio de carnes no cumple el pliego de condiciones.

El señor R. Ramírez, preguntó que cuándo se abre la Cantina Escolar.

Contestóle Málaga que cuando terminen las vacaciones.

Trejo, dijo que la barandilla que se había puesto en el muro de la casa que modifcará.

El señor Málaga preguntó que notificó a la dirección ferroviaria que se está construyendo en el paso nivel, que es una recta que se paralela a la vía férrea.

El Sr. R. Ramírez, preguntó en qué condiciones vive lo del Banco de la Montaña, sobre todo en

Y después de manifestar el alcalde que se interesaba por todos estos asuntos, se levantó la sesión a las diez y cinco minutos de la noche.

Se acordó aprobar la memoria del informe del secretario.

VIDA OBRERA

Juventud Socialista.

Se convoca para el lunes dia 26, a las ocho de la noche, al Grupo Artístico, y dirá es el punto de

El acompañero que no existe, ni justifica la causa, se entenderá que renuncia a pertenecer al Grupo. El Director abierta y se acuerda que el acuerdo así se establece.

En Junta general acordó este Juventud la creación de un Grupo de propaganda, en el cual deberán dirigirse los pueblos que la deseen, trasfragando los gastos de viaje y alojamiento.

También acordó abrir una suscripción entre sus afiliados y simpatizantes para la adquisición de su bandera. Los donativos se sacan en la Biblioteca de la Casa del Pueblo, consiste en pueblos de la noche, o se acuerda que sea el

Panaderos y Similares.

No ha sido admitido en esta Sociedad Tomás Galán Condón, por acuerdo tomado en Junta general extraordinaria del día 22 del corriente, por haber conspirado dicho individuo contra esta organización en varias ocasiones. Lo que se hace constar para conocimiento de las demás organizaciones.

La General.

Sociedad de Zapateros.

Esta Sección pone en conocimiento de sus asociados, que el martes 29, a las siete de la noche, celebrará Junta general. Al que falte sin justificar la causa, se le impondrá el correctivo acordado.

—La Directiva.

Oficiales Albañiles.

A todos los asociados se les advierte que desde el día 22 del presente, de seis a ocho de la noche

los días laborables, pueden pasarse por la Secretaría a recoger los nuevos

nos el miércoles el de los días

noticias habidas de la situación ferroviaria que se está construyendo en el paso nivel, que es una recta que se paralela a la vía férrea.

El Sr. R. Ramírez, preguntó en qué condiciones vive lo del Banco de la Montaña, sobre todo en

Y después de manifestar el alcalde que se interesaba por todos estos asuntos, se levantó la sesión a las diez y cinco minutos de la noche.

Se ruega la puntual asistencia y al que no asista sin causa justificada, se le impondrá el correctivo acordado. —La Directiva.

La Federación de Organizaciones de Trabajadores de Cáceres.

Se acuerda a todos los afiliados a Junta general ordinaria para el dia 4 de enero del próximo año, a las siete de la noche, caso de que, a la hora acordada no hubiere número suficiente, se convocará media hora después y seguirá con la misma advertencia a los compañeros vengan propietarios del importe de los cuadros del primer trimestre de la Edificación para recoger los nuevos carnets. Por el resto de las personas que no asistan, se ruega la puntual asistencia.

También se pide para el día 6 del mismo mes, a las siete de la noche, a los compañeros que asistan en Minas y pertenezcan a este Sección, para que reciban los nuevos carnets de la Edificación.

La Directiva.

Sociedad de Camareros y Cocineros y Similares.

Se convoca a todos los afiliados a Junta general para el miércoles 30 del corriente, a las once y media de la noche, para tratar del orden del día siguiente:

1.º Lectura y aprobación del acta de la anterior.

2.º Nombramiento de los vocales para el Comité Paritario Interlocal.

3.º Nombramiento de la Junta revisora de cuentas.

4.º Ruegos y preguntas de los socios.

Se ruega a todos los afiliados la puntual asistencia. —La Directiva.

Correspondencia administrativa.

Perales del Puerto. —Pedro Velo, recibidas 2250 pesetas, importe de 9 suscripciones de ese pueblo (de las 11 que hay) correspondientes al 3.º y 4.º trimestre de 1931.

Navas del Madroño. —Virgilio Conde, abona 1'25 del 4.º trimestre de 1931.

Torrequemada. —Sociedad Unión y Trabajo, abona 1'25 del 4.º trimestre de 1931.

Queremos leer «Unión y Trabajo». —Tip. «La Minería», Plaza Mayor, 41.